### ALICANTE / SOCIEDAD

## >FORO DE ENERGÍA / Las claves para ahorrar y consumir de forma más responsable



### Jaime Llinares

«Hay mucho desconocimiento sobre gestión energética, especialmente entre la población en general, que es el principal usuario. Desde APEME tratamos de 'educar' al consumidor en ese sentido»



**Joaquín Solbes** «Hay proyectos de ahorro energético muy interesantes, por ejemplo, para comunidades de vecinos, con inversiones que tienen rápido retorno Pero la crisis ha frenado a muchos».



Andrés Gálvez

«Cambiando el 27% de los hábitos, se llega a ahorros del 40% en la factura. Respecto a la calefacción, a partir de 21 grados se dispara el consumo un 30% v se desperdicia la energía».



De izquierda a derecha, Andrés Gálvez, secretario general de APEME; Mayte García, jefa de proyectos de Hosbec; Joaquín Solbes, presidente del Colegio Oficial de Ingenieros Superiores Industriales de la Comunidad Valenciana; Jaime Llinares, presidente de Apeme; José Luis Nuin, director Agencia Provincial de la Energía; y Miquel González, delegado del diario EL MUNDO en Alicante. Todos ellos se reunieron en la sede de la Asociación Provincial de Empresarios de Montajes Eléctricos y Telecomunicaciones de Alicante para debatir sobre las alternativas e iniciativas destinadas a fomentar el ahorro y la eficiencia energética. / P. RUBIO

# «Pequeños cambios de hábitos suponen un aĥorro del 40% en la factura de la luz»

Administración y profesionales debaten con EL MUNDO sobre gestión energética

D. MOLTÓ / M. GONZÁLEZ / Alicante Motivados por la satisfacción que supone contribuir al uso responsable de los recursos y, evidentemente, por conseguir el tan necesario ahorro económico, municipios, empresas y particulares están cada vez más interesados en la gestión eficiente de la energía que consumen.

Para ayudarles, existen iniciativas muy interesantes, puestas en marcha por organismos como la Agencia Provincial de la Energía (que realiza sus proyectos en estrecha colaboración con la Diputación de Alicante, su máximo patrono).

Esta fue una de las entidades que acudió la pasada semana a la llamada de EL MUNDO para participar en un debate en torno a la gestión energética, al que también se sumaron la Asociación Provincial de Empresarios de Montajes Eléctricos y Telecomunicaciones (Apeme), la patronal hotelera Hosbec y el Colegio Oficial de Ingenieros Superiores Industriales de la Comunidad Valen-

El director del organismo provincial, José Luis Nuin indicó que los municipios alicantinos ya se están beneficiando de algunos proyectos en este sentido, nacidos al calor del Pacto de Alcaldes y en los que la Agencia ha invertido 2.800.000 euros en las dos primeras convocatorias (2012-2013).

Por lo que respecta a las empresas privadas, el sector turístico ha sido pionero con el proyecto Enerintur (Energía Inteligente para el Turismo), que les ha permitido conocer

su realidad energética y aprender a planificar y optimizar los usos.

Según explicó, Mayte García, responsable de proyectos de Hosbec, «en los hoteles, la sensibilidad inicial nació del ahorro económico. En el diagnóstico que realizamos junto a la Agencia Provincial se detectó que el gasto dedicado a energía había incrementado hasta suponer casi un 10%. Una partida demasiado importante como para no actuar sobre

Ese trabajo conjunto ha permitido

implantar la figura del gestor energético, clave para reducir consumos y abaratar costes. También se han llevado a cabo acciones formativas de buenas prácticas y se ha publicado una metodología para que los proyectos de rehabilitación de hoteles de los años 70 mejoren el comportamiento de su piel y eviten así la fuga térmica.

Del diagnóstico que llevó a cabo la patronal también se pudo ver cómo el 60% de la energía que consumen es eléctrica y esto les llevó a buscar alternativas para abaratar su adquisición. Una de ellas ha sido la creación en 2014 de un grupo de compras, a través del cual los hoteleros adheridos acceden al mercado indexado a través de una comercializadora. Sin embargo, como apuntó Joaquín Solbes, presidente del Colegio de Ingenieros Superiores In-

Sigue en **página 13** 

### EL COMPROMISO 20-20-20

Alicante es una de las provincias que cuenta con mayor número de adhesiones a esta iniciativa del Pacto de Alcaldes, por el que el municipio se compromete a reducir un 20% el consumo y las emisiones, así como aumentar un 20% el uso de energías renovables. Todo ello con 2020 como objetivo. De los 141 municipios alicantinos ya se han adherido 125 (los últimos Benidorm y Dénia) mientras que 110 han completado su radiografía energética y han planificado sus ahorros.

### **SUBVENCIONES**

64 proyectos. En las dos convocatorias del plan provincial energético, impulsado por la Agencia Provincial de la Energía y la Diputación, 64 municipios se han beneficiado de ayudas al 90% para proyectos de hasta 75.000 euros y del 50% para los de hasta 125.000 euros.



La presidenta de la Diputación en el Pacto de Alcaldes de la UE.

### **EXPERIENCIAS** MILAGRO ENERGÉTICO.

Cocentaina es una de las que ha participado en el plan. Ha cambiado 150 luminarias de vapor de sodio por LEDs. Con una inversión de 97.000 euros (de los que la Diputación asume el 85%) el consistorio ahorra 13.000 euros al año y recuperará la inversión en 14 meses.